



Rozones

Restaurantes, al orden

Así que este martes se publica en la *Gaceta Oficial de la Ciudad de México* un nuevo reglamento que obligará a restaurantes a exhibir fuera de los locales el menú con los precios de los alimentos y bebidas. Con esta decisión, nos comentan, la Jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, atiende el reclamo de terminar con los abusos que se cometen en muchos negocios de comida. Es cosa de recordar que un abuso de este tipo terminó en un asesinato, en La Polar. Poner orden, nos dicen, era impostergable. Hay restaurantes que tienen hasta tres cartas con los mismos platillos, pero precios diferentes, y las usan según el perfil de los clientes. Algunos establecimientos cargan a la cuenta hasta la colocación de cubiertos y saleros en las mesas. Nos cuentan que quien actúa bien nada tiene que temer. Pero quien abusa sí debería estar preocupado por esta nueva normatividad. Veremos qué ocurre.

Herencia negra del Cuau

Si alguien quiere buscar el origen de la crisis del agua que se vive en Cuernavaca, debe voltear a ver al gobernador de Morelos, **Cuauhtémoc Blanco**, nos comentan. Y es que una organización social que se dedica a la revisión de estados financieros documentó que el colapso del SAPAC empezó durante la gestión de Blanco como alcalde de la capital del estado, del 2016 al 2017. En su primer año, la inversión en infraestructura cayó 80.6 por ciento y en el segundo llegó a cero. En el 2017 Blanco gastó menos de 40 mil pesos en reparación de tuberías, pero en cambio ejerció un millón 388 mil pesos en publicidad. En ese año el organismo obtuvo 12 millones de pesos adicionales, que no fueron invertidos ni en infraestructura ni en mantenimiento. En ese 2017, nos recuerdan que Blanco era precandidato al gobierno de Morelos. Uf.

Podere en la misma mesa

Interesante, nos señalan ver en la misma mesa de trabajo a la gobernadora de Tlaxcala, **Lorena Cuéllar**, y a la presidenta del Tribunal Superior de Justicia de la entidad, **Mary Cruz Cortés**. Sobre todo porque en su calidad de cabezas de los poderes Ejecutivo y Judicial iniciaron ayer trabajos para mejorar la procuración y la impartición de justicia, lo cual implicará quitar las piedras que surgen en el trabajo cotidiano y a veces por temas inesperados. Por lo pronto, dieron cuenta de que es posible, por ejemplo, que la mandataria estatal exprese su preocupación por la atención que debe darse a casos justiciables en espera de una sentencia definitiva, o por el abatimiento del rezago de las carpetas de investigación pendientes en la Procuraduría estatal. Acordaron, por lo pronto, que las reuniones serán mensuales. Pendientes.

Pues sí, pero dónde y cuándo

Y pues, finalmente, hoy podría ser un día determinante en el futuro económico de México, pues se ha informado que este martes se daría a conocer una de las inversiones más importantes del sexenio, de cerca de 10 mil 500 millones de dólares. Tesla, la compañía automotriz de vehículos eléctricos del excéntrico magnate **Elon Musk** ya habría decidido instalarse en el país, según ha trascendido. Sólo estaría pendiente saber dónde y, sobre todo, cuándo. El Presidente quería que fuera en una entidad del centro o del sureste, y empujaba su posición con el argumento del agua, mientras la información indicaba que el inversionista ya tenía planes, pero en el norte. Esta mañana quizá el misterio se disipe y se vea si hubo espacio para una decisión que tendría que perfilarse a lo salomónico.



Garcialunizando

Como era de esperarse, el veredicto contra **Genaro García Luna** será llevado por los partidos de la 4T a cuanto foro político sea posible. Por lo pronto, en la Cámara de Diputados los legisladores se apartarán un poquito del propósito de la productividad que previamente acordaron, para darse con todo precisamente con motivo del resolutive emitido por la justicia estadounidense. Así quedó establecido en los acuerdos a los que llegó la Junta de Coordinación Política, e incluso el tema se agendó como una de las prioridades de la sesión a la que está prohibido llegar sin guantes. Y si será como en debates pasados, nos comentan, no hay garantía de que se respeten las reglas.

Michoacán: buenas cuentas

Y fue en Michoacán, donde el gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla** dijo ayer que entre febrero del 2022 y el mismo mes del presente año se registró una baja de 45 por ciento en la incidencia de homicidio doloso. En otras ocasiones las autoridades han dado cuenta de una disminución en otros delitos de alto impacto, lo que demuestra que la estrategia de seguridad implementada por el gobierno estatal está funcionando. Sin embargo, el mandatario es muy cuidadoso de no echar las campanas al vuelo, pues durante la conferencia de prensa de ayer reconoció que "todavía hay un tramo por recorrer para lograr la paz en Michoacán". La estrategia aplicada en esta entidad tiene muchos componentes, pero el principal, nos dicen, es la determinación de enfrentar el problema. Algo de lo que carece más de un gobernador.